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PAOD
Intervenção da Vereadora Fernanda Mateus 

Transferência de utentes da Pontinha para a Extensão da Urmeira  

Estão a ser transferidos utentes sem médico de família, para a Extensão da Urmeira, na Pontinha.  

Todos sabemos que a Extensão da Urmeira não tem condições para prestar cuidados de saúde a
mais utentes. 

Acresce ainda que, muitos dos utentes que estão a ser transferidos tem que apanhar transportes
para  se  deslocarem  à  extensão  da  Urmeira.  Não  tendo  condições  financeiras  para  essas
deslocações, como vão fazer? E quem tem dificuldades de mobilidade? 

A CDU deslocou-se recentemente às instalações do Centro de Saúde de Carnide – inaugurado a 25
de Agosto de 2014 – onde passaria a funcionar a Unidade de Saúde Familiar de Carnide e também a
Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados da Pontinha para onde foram transferidos os utentes
do antigo Centro de Saúde desta freguesia. 

Este designa-se, agora, por Unidade de Saúde Familiar da Pontinha, e tivemos a oportunidade de
ouvir várias reclamações, em que destacamos:

Espera de 3 horas para solicitar uma requisição para realização de análises clinicas e de mais uma
hora para conseguir o seu levantamento. Uma lista de espera de mais de 50 utentes para serem
atendidos e apenas uma funcionária administrativa no atendimento.

 Não existe na Unidade de Saúde Familiar da Pontinha qualquer informação sobre a deslocação dos
utentes sem médicos de família para a Urmeira. Apenas uma indicação com as horas e o local onde
podem apanhar os transportes e a localização desta Extensão.

Também na Extensão da Urmeira existe apenas a indicação do horário de funcionamento – das 8 às
17,30 h – e do nome dos 5 médicos que ali dão consultas – sendo que um está de baixa e outro de
férias  e  que  os  doentes  do  Dr.  Marques  Silva  –  que  dava  consultas  na  Unidade  de  Cuidados
Personalizados da Pontinha – passam a ser atendidos na Urmeira. 

São muitas as perguntas que queremos colocar à CMO:  

Qual é a justificação para a decisão de transferir utentes para a extensão da Urmeira? Trata-se de
uma situação provisória e, se assim for, por quanto tempo? Qual é o número de utentes que estão a
ser transferidos e abrangidos por esta decisão? Há, neste momento, reforço de médicos, pessoal de
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enfermagem e administrativos para responder aos cuidados de saúde destes utentes que estão a
ser transferidos? Qual é a posição da CMO sobre este problema?

Segunda intervenção da Vereadora Fernanda Mateus, na sequência da intervenção do Vereador
Edgar Valles 

Passaram dois anos da passagem da UCP para Carnide e passados estes anos a UCP desaparece e ao
desaparecer  percebemos  que  a  Unidade  que  lhe  dá  lugar  –  a  Unidade  de  Saúde  Familiar  da
Pontinha - não comporta utentes sem médicos de família. Como tal, são transferidos, “empurrados”,
não para o “novo” modelo mas para o “velho” modelo. São utentes que vão continuar sem médico
de família. E são estes que continuam a preocupar-nos, se os números não me falham eram no
Concelho 37.000 aos quais se têm de dar resposta.

Algumas das questões que colocamos permanecem sem resposta: Quantos utentes é que foram
transferidos para a Extensão da Urmeira? Quem são os médicos que vão atender estas pessoas? 

Terceira intervenção da Vereadora Fernanda Mateus, na sequência da intervenção do Vereador
Edgar Valles 
 Nós sabemos que a competência nesta área não é da Câmara. Mas, recordamos que foi criada a
expectativa, pelos seus responsáveis, de que com a inauguração da Unidade de Saúde Familiar Novo
Mirante  seriam  resolvidos  os  problemas  de  acesso  da  população  da  Pontinha  aos  cuidados
primários de saúde. 

Por diversas vezes, denunciamos que as novas instalações escondiam velhos problemas, ou seja,
que estava em curso uma deliberada opção política dos Governos com a cumplicidade da CMO de
degradar  as  Unidades  de  Cuidados  de  Saúde  Personalizados.  Que  era  necessário  resolver  o
problema da falta de médicos e enfermeiros que levava à existência de cerca de 40.000 utentes sem
médico de família à data da inauguração da USF de Carnide.

Afinal, tínhamos razão: a Unidade de Cuidados Personalizados da Pontinha encerrou e todos os
utentes sem médico de família são transferidos para a Extensão da Pontinha. 

Diz  o  comunicado  assinado  pela  Diretora  do  Agrupamento  de  Centros  de  Saúde  de  Loures  e
Odivelas que na “nova” Unidade de Saúde Familiar  da Pontinha todos os inscritos tem que ter
médico de família e que por isso quem não tem médico de família passará a ser atendido da na
Extensão da Urmeira e que os que se queiram inscrever na UFP que o façam. 

Gostaríamos de acrescentar novas questões às que colocámos para que a CMO nos possam dar
informações precisas: Quantos utentes estão a ser transferidos para a Extensão da Urmeira? Quanto
utentes da Pontinha ainda se podem inscrever na Unidade Familiar? 

Odivelas, 21 de Setembro 2016

Os Vereadores da CDU


